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2024. 11月 3日 

9月議会 （9月 3日～10月 1日）が終わりました 

29 日間の 9 月議会において令和 6 年度の一般会計補正予算や

特別会計、公営企業会計の補正予算・合計 21億 2,994万円の審査

と令和5年度一般会計・特別会計・公営企業会計決算案件や条例案

件、単行・報告案件などの審査をおこない、全 67 議案を賛成及び賛

成多数で可決いたしました。また、住民による陳情案件「19 階建てタ

ワーマンションの建設反対」に対する審査は市長が再度、建設者に

対して高さの見直し要請を行うことから、現段階での採決を行わず継

続審査といたしました（後日、10月 15日に再開された建設環境委員

会では上定市長の要請活動が不調に終わった説明を受け、建設申

請は法令や条例に問題なしとして、同委員会では委員多数で陳情を

不採択といたしました。11月議会にて本陳情の本審議を行います）。 

  

 

 

安定成長を求める  

10月 28に行われた衆議院議員選挙で政権与党の自由民主

党と公明党が大きく票を減らして議員数も大きく減らし、

政権与党（218）は過半数（233）を割ってしまった。自民党総裁

選挙からの公約にぶれが生じた石破茂政権は新たな試練に直

面している。鳥取県出身首相で地方政治にも馴染みがあり大

いに期待するところがあったが、総裁選挙前の予算委員会

での議論をへて、裏金問題や、夫婦別姓問題や保険証廃止の

延期などを丁寧に国民に示せていたならば、また違った展開も

あったろうに、混迷が続く国政になり残念である。 

■最近の有権者は情報の取得も多様で、政治や経済につい

てもしっかりとモノを言う方が増えた。本議会でも、島根原

発 2 号機の再稼働中止を求める」や「南殿町に建設中のマンシ

ョン建設に反対」の陳情が議会に提出された、共に大きな問題

で議会審議に慎重であった。原発問題では市議会は原発は重

要なベース電源であり、経済や住民の生活環境や暮しを維持

するために現時点では国の責任管理のもと必要な施設と捉え

て、安全管理を徹底することで、今は多数が稼働を承認してい

る。また、南殿町の高層タワーマンション建築の高さ問題に関し

ては、条例上許容しているため、取り下げや変更は難しかった

が、今後は高さ制限を含めて、今議会で予算が組まれた「景観

基準の見直し」で今後は、市民の声を市政に生かせると思う。 

■20 万人の住民の皆さんの生活を守ることは, 並大抵ではな

い。また、100％受け入れられることも難しいものである。

しかし、一歩一歩課題に向けて前向きに取組んでいくこと

も大切なことである。物価高騰、人材不足、公共交通維持、

子育て支援、駅周辺再整備計画など、課題も山積である。11 月

5 日はアメリカ大統領選挙の投票日であり、新大統領によって、

また、世界の秩序や経済などが大きく変わる。民主主義は時間

はかかるが、市政でも安定した成長を求めていきたいと思う。 

 コミュニティバス運行を行っていた宍道町や忌部・八雲町に 10

月 1 日から AI デマンドバス「まつえのるーと」の試験運行を始め

る記念式典が、宍道地区コミュニティーバス利用促進協議会によ

って、宍道公民館前で上定昭仁松江市長等関係者を招いて行わ

れた。運行事業者は（有）クリーンサービスが行う。1 年間の試験

運行期間は 1回２００円の運賃で、事前の電話予約制である。 

電話：0852‐61‐1250（予約受付 9：00～17：00月～金曜日） 

 

 

①ひとづくり＜ワーク・ライフ・バランス、子育て支援＞・1,801万円 

★子ども医療費助成制度（令和 7年 4月から高校生年代まで拡充）・４７５万円 

★ひとり親の経済的支援の拡充（児童扶養手当制度引上げ改正）・・1,319万円 

 

②どだいづくり＜都市デザイン（水辺・公共交通）＞ 3億３３万円 

★タクシー人材確保対策支援事業（新規雇用に 20万円支援/１人）・・300万円 

★松江らしい景観基準の見直し（①景観事前協議制度の導入、②眺望基準 

の見直し、③松江城周辺の建物等の景観基準の見直し）・・・・・・・1,746万円 

★松江城山公園・塩見縄手の危険木対策（伐採・剪定・精密診断）・・・・2,311万円 

 

③安心・安全なまちづくりのための社会資本整備・2億 5,676万円 

★道路・橋りょう等点検・長寿命化 1 億 3,664 万円 ★通学路等の歩道整備

9,250万円 ★生活関連道路整備 3,600万円 ★主要道路整備▲838万円 

・・・上記は国の社会資本整備総合交付金の交付額増加に伴う事業追加・・・ 

 

④災害復旧にかかる事業 5億 6,377万円 

★令和 6年 7月及び過年度に発生した大雨災害の被災箇所の復旧事業 

（●農林水産施設 6,245万円 ●公共土木施設 4億 9,037万円） 

★中小企業者・個人事業主の事業継承支援（施設、設備等の修繕費、備品購入

費及びリース費を対象に２/３以内、２００万円以内の補助支援）・・・600万円 

★被災世帯の住宅補修を支援・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・495万円 

（半壊、準半壊などに 30万円～１００万円の経費支援） 

 

９月議会・主な一般会計補正予算（案）事業 

補正額約 10億 4,409万円で総額約 1,099億 4,690万円 

 

 

 

 

９月 28日デマンドバスまつえのるーと試験運行式典！ 
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活用に関して民間の公募型プロポーザルを開始！ 

昨年度までは、2001年に建設の温泉施設改修等の

補助金を 6,500 万円に掲げていたが、今回は補助額

を見直し 9,500 万円までに切り上げて、再度プロポ

ーザル公募をかけることに補正予算が決定した。審査

結果は来年の 1月頃に決定する見込み。 
 

★ 債務負担行為で『大森の湯』活用事業 9,500万円 ★ 
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【一般会計決算考察】 令和 5 年度は 5 月からコロナワクチンウィルス感染症が 5 類感染症に引き下げられ、国のコロナ感染症対策交付金が減額し

たことにより、予算規模は若干減少したものの、エネルギー価格や物価高騰対策などの市民生活を守りながらの市政運営になった。また、大型建設事

業として、総合文化センター整備事業の完成や新庁舎建設などの大型事業が引き続き行われた年度でもあった。また、上定市長が立ち上げた｛マツエ

ドリームス２０３０｝の総合計画「夢を実現できるまちまち松江」が 2 年度目の年でもあったが、５つの柱①しごとづくり②ひとづくり③つながりづくり④どだ

いづくり⑤なかまづくりの各事業に事実上方向がでた年で、総合的に財政に配慮し各事業が進展して評価できる。今後、更に活力あるまちづくりを進め

るのは財政力がしっかりしていなければならず、従来の健全に慎重に進めるだけでなく、まちが変わるくらいに思い切った財政投資を行ってもよいと思

う。モータリーゼーションで大きく暮らしや経済、社会が変わったように、デジタル社会突入で社会変革は待ったなしでその対応が必要である。 

車の免許証保有率は約８０％で、マイナンバーカードの発行率は令和 5年度末で７５％です。車社会並みにこれからもカード普及が進むと思われます。 

 令和 5年度 公 営 企 業 会 計 決 算 

公営企業名 事業収入 事業費用 損  益 

水道事業 54億 9,935万円 51億 6,449万円 ＋3億 3,486万円 

下水道事業 74億 7,199万円 70億 5,559万円 ＋4億 1,640万円 

ガス事業 18億 1,760万円 16億 8,362万円 ＋1億 3，398万円 

交通局バス事業 11億 5,008万円 12億 1,551万円 ▲  6,543万円 

（内部留保があり） 

市立病院事業 119億 1,030万円 115億 8,341万円 ＋3億 2,689万円 

 

発行元：川島みつまさ（光雅）後援会 

  〒699-0408 松江市宍道町昭和 120 

  電話：0852-66-3007 FAX：66-0523  

発行日：令和 6 年 １1 月３日（日） 
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《川島議員の編集メモ》  

 国政選挙も話題に事欠かなかったが、大谷翔平

選手が出場したドジャース対ヤンキースのワールド

シリーズも気になった。ドジャースが 10月31日に 4

勝 1敗で優勝し、溜飲を下げました。よくやった！ 

 

★斐川宍道水道企業団令和 5年度決算報告 

・給水人口：38,455 人（＋159人）、給水件数：16,430 件 

事業収入 7 億 4,420 万円 ー 費用 7 億 437 万円 

収益 ： 3,982 万円 （前年度：4,077 万円） 

令和7年 4月から約 10～13％程度増の料金改定になります 

① 人口減少や配水量減少で収入減少 

② 企業債残高の増加  ③老朽管の更新 

持続可能な安全・安心の水道水を届けるためご理解願います 

 
  

 

10月 5日松江はお祭りムードで盛り上げ 

 

10 月 5 日、松江城を囲むように松江水燈路と鼕祭りのコラボ行事

が行われました。また、興雲閣では「松江怪談談義９」も行われ、

秋の夜長を大勢の市民や観光客で賑わいました。今年に入り観

光入込数が増えていますので、来年にかけて期待できます。 

松江市 観光入込数 宿泊数 

令和 5年 約  856万人 約 182万人 

令和 1年 約 1，045万人 約 211万人 

 

 

公共施設の料金改定が令和7年 4月から 
●「公共施設使用料設定の基本方針の基づき、3年ごとに改定 

 
■市民負担の軽減・暮らしの充実を目的に、一部施設に市民割引

を導入し、日常的な利用の多いスポーツ施設などは料金改定見送り 

★対象は 31施設 

【★松江城、松江歴史観、小泉記念館・旧居など文化関連 11施設や、 

★やくもアグリパークなど第 1次産業関連 5施設、 ★玉造温泉ゆ～ゆ

など観光関連 9施設、 ★市民活動センターなど市民活動関連４施設、 

★鹿島文化センターなど社会教育施設 2施設】 

令和 5年度の一般会計決算による財政指標等の項目を各都市と比較   （ ）内は前年度比 

令和 5 年度決算調査項目 松 江 市 出雲市 米子市 鳥取市 岡山市 ＜適正値・参考値＞ 

人   口 194,815 人

〔196,748 人〕 

172,455 人 

〔173,136 人〕 

144,123 人 

〔145,348人〕 

181,756 人 

〔182,163 人〕 

712,940 人 

〔716,253 人〕 

令和 6 年 3 月末現在 

〔 内は令和 5 年 3 月末 〕 

一般会計歳出決算額 1,111.3 億円 953.2 億円 811.4 億円 1,123.6 億円 3,777.4 億円 令和 5年度末 歳出総額 

財政力指数 0.563 （0.568） 0.56 0.65 0.50 0.74 1.0 以上は不交付団体、県市町村（77） 

実質公債費比率 9.5％（9.9） 11.9％ 8.7％   8.8%   5.6％ １８％超は危険ライン 

財政調整基金 49.1 億円（52.3） 27.8 億円（27） 29.6 億（29.7） 37 億円（35） 210 億円（２２８） 財源の不均衡をならす基金 

経常収支比率 93.1％（92.8）   84.3％ 91.4％ 88.7 ％ 90.0 ％ 90％超えは望ましくない 

ラスパイレス指数 98.4（98.8） 98.6（98.4） 95.0（96.0） 96.9（97.0） 101.1（100.8） R5.4.1 現、100.が国家公務員の給与基準 

 

 

 
小泉八雲の妻セツさんを題材にした小泉八雲記念館や旧居の入場者が 6

月 12日に放映発表以来、3割から増えていると担当課は言っている。特に

外国人の入場者が目立つそうだ。毎年入館者が記念館は約 6 万人弱、小

泉八雲旧居は約 3万人弱で、今後他の施設にも波及効果が及びそうだ。 

セツ役の高石あかり

（宮崎市出身２１才）さん 

 

要
因 

 

来秋に NHK連続朝ドラマ「ばけばけ」が決定 

興雲閣 
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